



## Pfarrei Kerns

### Pfarramt/Sekretariat

MO bis DO 08.30–11.30, 13.30–16.30  
 Franziska Käslin,  
 Anita Reinhart 041 660 33 74  
 sekretariat@kirche-kerns.ch

### Seelsorgereteam

Anne-Katrin Kleinschmidt  
 Seelsorgerin 041 661 12 29  
 Thomas Schneider  
 Seelsorger 041 661 12 28  
 Placido Tirendi  
*Bildungsverantwortlicher* 041 660 13 54  
 Sakristane  
 Ruedi Zemp,  
 Lisbeth Durrer 041 660 71 23

## Gottesdienste

### Samstag, 6. Dezember

17.30 Jugendgottesdienst  
 mit «Eine Million Sterne»

### Sonntag, 7. Dezember

2. Adventssonntag  
 09.00 Messe Bethanien  
 10.00 Familiengottesdienst  
 mit Kommunionfeier  
 11.15 Tauffeier St. Niklausen  
*Kollekte: «Eine Million Sterne»*

### Montag, 8. Dezember

Mariä Empfängnis  
 09.00 Messe Bethanien  
 10.00 Eucharistiefeier  
*Kollekte: Universität Freiburg*

### Mittwoch, 10. Dezember

*Kein Gottesdienst*

### Freitag, 12. Dezember

10.00 Versöhnungsfeier  
 mit Eucharistie im Huwel

### Samstag, 13. Dezember

17.30 Eucharistiefeier

### Sonntag, 14. Dezember

3. Adventssonntag  
 06.30 Rorate-Eucharistiefeier  
 mit Cantus Vocal-Ensemble  
 09.00 Messe Bethanien  
*10.00 kein Gottesdienst*  
*Kollekte: Verein Stärnechind*

### Montag, 15. Dezember

18.30 Friedenslicht-Andacht

### Mittwoch, 17. Dezember

08.00 Wortgottesdienst  
 mit Kommunionfeier

### Freitag, 19. Dezember

*Kein Gottesdienst im Huwel*

### Samstag, 20. Dezember

17.30 Versöhnungsfeier  
 mit Eucharistie

## Wir gratulieren

*Zum 80. Geburtstag am 10. Dezember*  
 Ernst Huser, Breitenmatt 13.

*Zum 85. Geburtstag am 16. Dezember*  
 Regina Kretz-Durrer,  
 Stanserstrasse 94.

*Zum 85. Geburtstag am 17. Dezember*  
 Margrit Röthlin-Müller,  
 Neumattstrasse 2.

*Zum 80. Geburtstag am 20. Dezember*  
 Marie Theres Bucher-Ambiel,  
 Schildstrasse 11, St. Niklausen.

### «Eine Million Sterne»



**Samstag, 6. Dezember**  
 nach dem Jugendgottesdienst  
 auf dem Pfarrhofplatz



Die Aktion «Eine Million Sterne» wird gemeinsam mit der Firmgruppe im Anschluss an den Jugendgottesdienst organisiert.

Wir setzen uns für eine solidarischere, gerechtere Welt ein.

Die Kerzen, die an diesem Abend angezündet werden, erleuchten unsere Herzen, damit wir konkrete Gesten der Gerechtigkeit umsetzen.

*Placido Tirendi und Firmteam*

## Gedächtnisse

### Samstag, 13. Dezember, 17.30 Uhr

Dreissigster für Hans Durrer-Bucher,  
 Ächerlistrasse 15.

Erstjahrzeit für Martin Röthlin,  
 Neumattstrasse 2.

## Pfarrei aktuell

### Taufe

Am **Sonntag, 7. Dezember**  
 nehmen wir in die Gemeinschaft  
 unserer Kirche auf:

- Fabian Züger, Sohn von Silvan und Corina Züger-Ettlin, Schächenwandstrasse 21, Altdorf.

### Adventskonzert



**Montag, 8. Dezember, 17.00 Uhr**  
**in der Pfarrkirche**

Zum 90-Jahr-Jubiläum des Samiglaiser-Chors findet ein festliches Adventskonzert gemeinsam mit folgenden Mitwirkenden statt:

- Jung-Juizer Obwalden
- Panocana, Panflötengruppe
- Evgeniya & Dima
- Frauenchor Giswil

Wir freuen uns sehr auf Ihren/  
 Deinen Besuch und einen stim-  
 mungsvollen Adventsabend.

*Türkollekte.*



## Besuch der Heiligen Drei Könige



Die drei Weisen aus dem Morgenland ziehen vom 1. bis 4. Januar wieder durch die Straßen von Kerns und wünschen Glück und Segen in allen Haushalten.

Für die Dreikönigsbesuche sind wir immer auf Freiwillige angewiesen. Gerne laden wir alle Interessierten, die sich für diesen Kernser Brauch engagieren möchten, zur Routenverteilung ein.

**Mittwoch, 10. Dezember, 19.30 Uhr im Pfarrhofsaal**

Wir freuen uns auf Frauen und Männer als «neue Könige»!

## Mittagstisch Pro Senectute

**Donnerstag, 11. Dezember, 12.00 Uhr im Restaurant Rössli, Saal**

4-Gang-Menü

Kosten: Fr. 17.- (ohne Getränke)

Anmeldung bis am Vorabend unter Tel. 041 660 12 63.



## Zur Mitte kommen – Bildmeditation im Advent

**Freitag, 12. Dezember, 18.30 Uhr in der Pfarrkirche**

Die Adventszeit wird oftmals alles andere als «besinnlich» empfunden – gerade dann ist die Zeit, aufs Wesentliche zu schauen. Ein Weg kann die Betrachtung eines Bildes sein.

**Die rund halbstündige Meditation über ein adventliches Motiv** soll Räume öffnen: Für das, was im Herzen bewegt, für Stille, für Klang, für das Göttliche. Es geht nicht um theologische Tiefe, sondern um persönliche Resonanz. Die Bildmeditation ist ein offener Raum für alle – ohne Vorkenntnisse, ohne Anmeldung.

Komm vorbei, mach eine Pause vom Alltag – und nimm Ruhe und Inspiration wieder mit. Herzliche Einladung!

*Anne-Katrin Kleinschmidt*

## Rorate-Messe

**Sonntag, 14. Dezember, 06.30 Uhr**

Die Rorate-Messe wird feierlich vom Cantus Vocal-Ensemble Kerns unter der Leitung von Lena Künnecke musikalisch gestaltet.



In der warmen Atmosphäre der von Kerzen erleuchteten Pfarrkirche erklingen berührende Melodien, die zur inneren Einkehr einladen.

Im Anschluss sind alle Besucher herzlich zu einem gemeinsamen Morgenessen im Pfarrhof willkommen, um den frühen Tag in guter Gemeinschaft zu beginnen.



## Das Friedenslicht in Kerns

Eine kleine Flamme – entzündet in der Geburtsgrotte von Bethlehem – soll auch in diesem Jahr von Mensch zu Mensch weitergereicht werden, damit es auf dieser Welt etwas heller werden möge, gerade in Tagen von Krieg und Auseinandersetzungen. Das Friedenslicht als Zeichen der Hoffnung kommt auch nach Kerns!



*© Verein Friedenslicht Schweiz*

**Am Montag, 15. Dezember um 18.30 Uhr findet für Familien eine kleine Feier in der Pfarrkirche statt.** Friedenslichtkerzen für zu Hause sind zum Abholen bereit. Alternativ kann eine Laterne mit eigener Kerze mitgebracht werden.

## Dunnschtigs-Gschichte

**Donnerstag, 18. Dezember von 16.00 bis 16.30 Uhr für Kinder ab 4 Jahren**

Treffpunkt: Eingang Pfarrhof. Mit Simone Röthlin-Wechsler und Sybille Röthlin.



## Im-Puls: Die drei Seiten des Schnees

Manche Dinge haben drei Seiten. So auch der Schnee, der in diesen Tagen nicht nur unsere Bergspitzen leicht bedeckt. Die eine Seite ist die Freude all der Kinder, die nun unbeschwert in der winterlichen Schneelandschaft spielen können. Die zweite Seite sind die vielen Menschen, die früher aufstehen müssen, weil sie jetzt die Wege und Straßen freiräumen müssen, um zur Arbeit zu gelangen.

Diese beiden Seiten hat auch die Adventszeit: Die Erinnerung an unsere Kindheit mit Guetzi, Kerzen, Kränzen und Liedern ist die eine Seite. Die Hektik dieser vorweihnächtlichen Tage, die so manchen wünschen lässt, Weihnachten möge bald wieder vorbei sein, ist die andere Seite.

Advent und Schnee haben aber noch eine dritte Seite. Schnee macht uns bisweilen Angst: vor Unfällen, Stürzen und Verletzungen. Und die Adventszeit erinnert nicht nur daran, dass Jesus vor langer Zeit zur Welt kam, sondern dass er wiederkommen möchte. Und dass wir auf ihn zugehen, erinnert uns an das Sterben – und das macht uns mitunter auch Angst.

Kinder können den Schnee genießen, weil sie all die Sorgen und Nöte, die der Schnee bereiten kann, nicht kennen. Der Advent ermutigt uns aber, über Ängste hinauszusehen und wieder wie Kinder zu werden. So wünscht das Pfarreiteam allen eine besinnliche, friedliche, verschneite und vielseitige Adventszeit.

*Thomas Schneider, Seelsorger*